



学校だより特別号 令和7年度 前期学校アンケートの結果（7月実施）

令和7年9月26日 内灘町立清湖小学校

7月実施の「保護者アンケート」にご協力いただき、ありがとうございました。同じ7月に実施した「児童アンケート」の集計結果と合わせてお知らせします。これからも保護者のみなさまの信頼に応えられるよう、子供たちの健全育成に家庭・地域とともに取り組んでまいります。ご理解とご協力をお願いいたします。

A：そう思う B：どちらかというと思う C：どちらかというと思わない D：そう思わない E：わからない

R7年度前期児童アンケート	A	B	A+B	C	D	E
1. 勉強していることは わかる・できるようになった	64	32	96	3	0	4
2. 授業で「やさしい話し方・聴き方」ができた	47	46	93	5	2	4
3. じぶんの考えをもち、友達の考えと比べながら学習を深めたり広げたりできた	53	40	93	5	2	3
4. 授業中にクロムブック使って、調べ活動をしたり、友達と考えを交流したりすることで、自分の考えが深まった	76	20	96	3	1	2
5. 月～金曜日 家で学年の目標時間以上の勉強に取り組めた	49	33	82	15	4	3
6. 自分にはよいところがあると思う	51	32	83	12	5	9
7. たくさんの本を読んだ（低：40冊 中：30冊 高：20冊）	50	27	77	12	11	5
8. 学校は楽しい	61	31	92	6	2	2
9. 自分から進んであいさつができた	63	26	89	9	2	2
10. 授業やそうじの始まりの時間を守ることができた	50	44	94	4	2	3
11. クラスの当番や係、委員会などの仕事に自分から取り組んだ	70	24	94	5	1	4
12. 健康で安全な生活を心がけることができた（交通安全・ろうか歩行・早寝早起き・うがい手洗いなど）	57	36	93	5	2	2
13. 自分もまわりの人も、大切にすることができた	63	31	94	4	1	4
14. 困ったことや悩みなどがあるとき、先生は話を聞いてくれた	70	24	94	6	0	9
15. がんばったときや努力したとき、先生はほめてくれた	72	23	95	4	1	4
16. やってはいけないことをしたとき、先生は注意してくれた	83	14	97	3	1	3

アンケートの結果を受けて

17項目中10項目でA+Bの肯定的評価の割合が90%以上でした。

- ・項目①②③（肯定的評価93%）について
本校では、「自ら考え関わり合う力の育成」を柱に、授業の改善に努める中で、子供たち自身に学びを委ねる場面を取り入れ、自己調整する力を育むことにも力を注いでいます。その成果が、この結果につながっていると考えます。
- ・項目⑤（肯定的評価82%）について
計算・漢字ステップアップ週間を設けることで、目的をもって家庭学習に取り組めた児童が増えた。また、音読を録音する宿題や授業である程度の期間を設けて調べ学習を設定するなど家庭学習のやり方を工夫していることも結果につながっていると考えます。
- ・項目⑦（肯定的評価77%）
今年度は金銭教育研究校として図書室とタイアップして様々なイベントを行っている。図書室へ足を運ぶ児童が増え、様々なジャンルの本に触れる機会が増えている。しかし、ICTで済ませてしまう児童が増えていることも確かである。本の良さ、ICTとの差別化を伝えていけたらと思う。

R7年度前期保護者アンケート	A	B	A+B	C	D	E
1. 子どもは、授業に落ち着いて取り組んでいる。（授業参観等から）	45	49	94	5	1	2
2. 子どもは、学年目標時間（10分間×学年、1年生は20分間）以上の家庭学習（宿題・読書を含む）にきちんと取り組んでいる。	31	37	68	22	10	1
3. 子どもは、学校に行くのを楽しみにしている。	50	42	92	6	2	5
4. 子どもは、家庭や地域でしっかりあいさつをしている。	37	49	86	13	1	3
5. 子どもは、何があってもいじめは絶対にしてはいけないとよく分かっている。	71	26	97	2	1	1
6. 学校は、いじめのない学校づくりに取り組んでいる。	41	56	97	2	1	17
7. 学校や先生は、家庭や子どもからの相談に丁寧に対応している。	55	43	98	1	1	7
8. 学校や先生は、道徳の授業を中心に豊かな心を育むように努めている。	47	49	96	3	1	20
9. 子どもには、頑張っているところや良いところがある。	83	17	100	0	0	1
10. 子どもは、学校生活や帰宅後の遊び場で、友だちと仲良くしている。	66	30	96	3	1	3
11. 先生は、子どもの頑張りや力の伸びを適切に認めている。	58	40	98	1	1	10
12. 子どもは、朝食をしっかり摂っている。（複数の献立）	53	32	85	13	2	1
13. 子どもは、起床、就寝、テレビ・ゲーム等の時間を守っている。	13	45	58	28	14	1
14. 学校は、交通事故や不審者対策、災害などに危機意識をもった取り組みをしている。	48	49	97	2	1	5
15. 学校は、ホームページやお便り等で教育方針や子どもの様子を分かりやすく伝えている。	42	54	96	4	0	5

アンケートの結果を受けて

15項目中11項目でA+Bの肯定的評価の割合が90%以上でした。

- ・項目③（肯定的評価92%）
肯定的評価が90%を超えており、うれしく思います。保護者の皆様のご協力のおかげと感謝しております。100%をめざし、今後も一人一人の児童に寄り添った指導を心がけたいと思います。
- ・項目②（肯定的評価68%）
日々の声かけや、計算・漢字のステップアップ週間等、家庭と連携しながら家庭学習の習慣づくりを行っていきます。お忙しいとも思いますが、お子さんの家庭学習の頑張りをお認め、励ましていただけるようお願いいたします。家庭学習のことで、お子さんが困っている様子がありましたら、担任までご相談ください。
- ・項目⑬（肯定的評価58%）
早寝・早起きやゲームをする時間等、よりよい生活習慣を身に付けることは、心と体を健やかに育み、学力向上にもつながります。小学生のうちが、生活リズムを身に付けるよい機会です。学校でも睡眠の大切さ、デジタルデトックスの講話を聞いたり、学習したりする機会を設けていきます。

保護者アンケート（7月実施）の自由記述について ご意見・ご質問とその回答

ご意見	回 答
<p>○今年度初!温水プールでの、水泳の授業もあり、良い機会になったと同時に、いい取り組みだと感じました。基礎を専門の方に教えて頂くって事は、中々ないことなので、とてもいい機会を頂きました。</p> <p>○今年度の、ステップアップの後のまとめテストが満点だったら、賞状が頂けたり、名前があがるなど記載があり、子供のやる気にととてもつながっています。</p> <p>○捨てられずにとっておいたので、算数セットの寄付があったことが良かったです。また協力出来ることは積極的に関わっていきたいと思っています。</p> <p>○学校からの写真が、一年生の時のクラス写真だけとは寂しすぎます。お金がかかってもいいのでもっと欲しいです。</p> <p>○授業参観ですが、コロナ禍前にあった1日を通しての授業参観を復活してほしい。</p> <p>○上履きを指定ではなく、白ならよいなどにしてほしいです。</p> <p>○引き渡し訓練の際の混雑が気になりました。長子から順番にと言う事でしたので、6年生、5年生のクラスがとても混雑していました。5年生は特に1クラスしかないのに、長蛇の列になっていました。今は訓練だから、みなさん余裕はあるとは思いますが、実際の緊急時を考えると、パニックになったり、慌ててしまったりと、1クラスの先生の数を増やし、スムーズに流れるようにしたら、いいのでは?と気になりました。</p> <p>○安全帽子を（特に五年生女子）かぶっていない生徒が最近とても目立ちます。頭を守ったり、この時期ですと、熱中症対策にもなるなど、しっかりと目的はあり帽子があるので、子どもたちは帽子の意味を理解して、身につけてもらえたらと思います。</p> <p>○トイレを改装して欲しいなと思います。</p>	<p>●エイムさんのコーチの方々がとても丁寧に教えてくださいました。来年度も続けていきたいと思っています。</p> <p>●今後も学校と家庭で連携をはかり、家庭学習の習慣化とともに基礎学力の定着に向けて取り組めたらと思います。</p> <p>●算数セットのご寄付ありがとうございました。まだ眠っているものがあるご家庭はいつでも学校の方へお寄せください。</p> <p>●1年に1枚くらい集合写真が渡せるような手配ができるように努力していきます。</p> <p>●親子レクがなくなるので、参観するのに学年で行き来できないということがなくなります。1日参観はありませんが、11月の午後参観は継続します。</p> <p>●上履きの指定はしていません。入学説明会では例として、展示しております。また、低学年の指定外履きズックは廃止しました。通学時の靴を使用していきますので、運動しやすい靴を履いて登下校してください。</p> <p>●実際の緊急時の引き渡し時は、家や職場からおいでることになると思うので、今回のように全員が同じ時間にといいことはないと思われます。しかし、ご指摘いただいたように、もし混雑が予想される場合は、教職員の配置が大切になってくるので、訓練でもしっかり位置づけたいと思います。</p> <p>●安全帽子着用は学校でも指導は続けています。各家庭でも声かけをよろしくお願いします。</p> <p>●令和4年に校舎内のトイレを洋式トイレに改修しました。できるだけきれいに使えるよう、校務士も定期的に掃除を行っています。体育館トイレについては、内灘町とも相談したいと思います。洋式の多目的トイレもありますのでご利用ください。R9年度の改修工事に向けて要望を出していきたいと思っています。</p>

学校の取組や担任に対する感謝や励ましの言葉もたくさんいただきました。たいへん励みになりました。ありがとうございました。なお、個別のものにつきましては、各担任や担当からご連絡させていただきました。いただいたご意見は、改善を図りながら今後の参考とさせていただきます。これからも本校の教育活動にご理解とご協力をお願いいたします。

学校評議員会

○第1回学校評議員会が、6月19日（木）に開かれました。今年度の学校評議員の皆様は以下の方々です。

日詰 政英 様（向陽台町会長） 濱田 晋治 様（千鳥台町会長） 市村 公平 様（民生・児童委員） 蔭田 直貴 様（PTA前会長） 甲野 綾子 様（PTA家庭教育委員）

学校評議員会では、今年度の学校経営ビジョンや学習面・生活面における取組の重点について、説明をさせていただきました。子供たちの授業の様子も参観していただき、学校評議員の皆様からは、貴重なご意見をいただきました。いただいたご意見を生かして、今後もより良い学校教育を進めてまいります。